



**Síntesis Informativa**  
www.panedomex.org

## COLUMNAS DE 9 DE ABRIL 2021

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

### COLUMNA DUDA RAZONABLE

AUTOR CARLOS PUIG

DIARIO MILENIO

#### Huyendo a la frontera en números récord

En marzo de 2021, sesenta y dos mil trescientos veintiún mexicanos se encontraron con la patrulla fronteriza de Estados Unidos intentando llegar a aquel país sin documentos.

Para ponerlo en perspectiva, el número promedio en los tres últimos marzos era de veintidós mil. El de marzo es el mayor número en una década.

Más números: entre octubre del año pasado y marzo de este van doscientos setenta y siete mil setecientos cincuenta y nueve. Muy cerca del mismo número de personas detenidas por la patrulla fronteriza entre octubre del 2019 y septiembre del 2020, 12 meses.

La explosión de mexicanos cruzando la frontera en lo que va del año, ciento cuarenta y siete mil en los primeros tres meses) es la tercera parte del total de migrantes encontrados por las autoridades fronterizas.

El número de personas detenidas por la patrulla fronteriza aún palidece con lo que se vio a finales del siglo pasado, pero, al mismo tiempo, es un aumento que no se veía en lustros y que podría terminar el año en niveles de finales de 2005, por encima del medio millón.

La crisis económica, el desempleo y la falta de oportunidades que como ha señalado entre otros el Coneval se ha ensañado con los más pobres está expulsando mexicanos.

Al mismo tiempo, la salida de Trump de la Casa Blanca que hizo de su discurso y políticas antimigratorias una prioridad y la llegada de Biden parece seguir mandando un mensaje, que como preocupaba a Roberta Jacobson, es interpretado como vénganse para acá porque ya no está Trump ni su muro.

No solo eso, una reciente encuesta de AP y la Universidad de Chicago sobre los primeros meses de Joseph Biden en la que salió con buenos números, encontró que es el tema migratorio en donde peor le fue en general, pero sobre todo con votantes independientes.

Con esos números no está claro cuál sea el destino de cualquier reforma de fondo en el legislativo estadounidense.

Mientras tanto, si uno hace caso a, por ejemplo, lo que hicieron público el presidente López Obrador y la vicepresidenta Kamala Harris, ahora a cargo del asunto migratorio, las ideas son las de siempre, "mejorar" las condiciones de vida de mexicanos y centroamericanos; trato humanitario a los migrantes, etcétera.

Nada que controle esta nueva explosión que es ya una crisis y se pondrá peor

### COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

1ue entre arengas de "¡fuera Lencho!" y "¡fuera Ciro!", así como vivas a Félix Salgado Macedonio y Gerardo Fernández Noroña, un pequeño grupo se manifestó ayer afuera del Palacio de San Lázaro para exigir a los diputados federales proceder con el juicio político y la destitución de los consejeros electorales Córdova y Murayama por "alta traición a la patria". Después de más de dos horas de protesta bajo el sol, alguno de los dirigentes de la movilización pasó lista a un puñado de manifestantes, untándoles la mano con un billete de 200 pesos a cada uno, sí, señor.

Que por cierto, en el Instituto Nacional Electoral comenzaron a sudar cuando se enteraron de que el Tribunal plantea devolverle hoy mismo el tema de Félix Salgado Macedonio para que al final del episodio, de ser adversa la decisión al guerrerense, los consejeros sean los únicos que deban afrontar la protesta ya cantada. Se dice también que las presiones son de tal dimensión, que en una de esas algunos integrantes del INE se echarán para atrás y corregirán su voto en favor del inconforme.

Que ante los reclamos de Alejandro Moreno en Jalisco, donde criticó corrupción del gobierno estatal y esquirolaje de Movimiento Ciudadano, el dirigente de esta fuerza, Clemente Castañeda, cuestionó que el PRI quiera dar clases de honestidad y congruencia en lugar de disculparse con México, además de recordarle que si los naranjas no aceptaron ir con ellos en alianza es porque el tricolor representa el pasado. El líder de MC aprovechó para tundir a gobernadores que se ponen de tapetes del Presidente.

- **Ovaciones:** [Aquí en el Congreso](#) / \*[Marko Cortés y Lia Limón caminando por Álvaro Obregón](#) / José A. Chávez (PP-9)
- **Reforma:** [Circuito Interior](#) (Rocio Barrera / p.2)
- **Reforma:** [Entrevista] [Ven desastre en seguridad](#) / Ernesto Gándara (p.7)
- **El Herald:** [Va contra el rey de palacio](#) (Ignacio Loyola / p.10)
- **Reforma:** El Informe Oppenheimer / [Los 'ejércitos tuiteros' de Maduro y AMLO](#) / Andrés Oppenheimer (p.15)
- **Milenio:** Juego de Espejos / [Loret](#) / Federico Berrueto (p.3)
- **Financiero:** Estrictamente Personal / [El montaje de Cassez \(y II\)](#) / Raymundo Riva Palacio (p.38)
- **Universal:** Linotipia / [Las alertas ignoradas de Laguna Verde](#) / Peniley Ramírez (p.2)
- **Excélsior:** De Naturaleza Política / [Desabasto por torpeza...](#) / Enrique Aranda (p.16)
- **Financiero:** Coordinadas / [La inútil y sospechosa reforma de hidrocarburos](#) / Enrique Quintana (p.2)
- **Financiero:** [La deuda estatal y municipal](#) / David Colmenares (p.31)
- **Jornada:** [Astillero](#) / Julio Hernández (p.8)
- **Economista:** Signos Vitales / [Las apuestas de MC](#) / Alberto Aguirre (PP-37)
- **24 Horas:** Teléfono Rojo / [El Trife y el regreso del toro a los corrales del INE](#) / José Ureña (p.5)
- **La Razón:** [Entrevista] ["El INE no inventa sanciones; las normas son para todos"](#) / Carla Humphrey (p.12)
- **Milenio:** Día con Día / [Las mentiras y los muertos](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) / 4. Mérito (Vacunación @ CDMX / p.13)
- **Reforma:** [Templo Mayor](#) (p.10)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.13)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.13)
- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.46-47)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.35)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Sol de México:** [A la Sombra](#) (p.2)
- **El Herald:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)



## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *De un momento a otro, se pone en riesgo MORENA en Tecámac*
- *Como resultado de la operación política del PVEM*
- *Impugnan a candidata de coalición "Juntos Haremos Historia" en Distrito 41*
- *El asunto pone en peligro tres posiciones*
- *Solicita licencia hoy alcalde de Tlalnepantla*
- *Genera consensos Agustín González en busca de candidatura de Lerma*
- *Propone Karla Fiesco evitar que alcaldes designen a Contralores*
- *Reciben en Timilpan al candidato Miguel Sámano*
- *Pedirá alcalde de Toluca nueva licencia después de la vacunación*

La operación política que realiza José Alberto Couttolenc Buentello, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista (PVEM), en distintas regiones de la entidad mexicana, generó -de manera indirecta- conflictos internos en el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), que sumados a la falta de un trabajo político eficaz por parte de los órganos nacionales responsables de la selección y postulación de candidatos, se puede provocar que distritos y municipios, otrora considerados como "seguros", ahora se consideren en riesgo de derrota electoral.

Tal es el caso de la controvertida decisión de postular en Tecámac como candidata a Diputada Federal de la coalición integrada por estos dos partidos más el Partido del Trabajo a Magdalena Alarcón Islas,

quien fue Síndico en el último Ayuntamiento de mayoría priísta encabezado por el considerado “cacique” Aarón Urbina Bedolla.

Cuando Couttolenc dio a conocer que en las últimas negociaciones de las dirigencias nacionales se acordó dar el Distrito 41 Ojo de Agua a su partido, se especuló que tal candidatura correspondería al ex presidente Municipal Rogelio Alarcón, el papá de Magdalena.

Sin embargo ajustes de último momento motivaron a las dirigencias a registrar a la antes mencionada, pero aunado a lo anterior, la clase política tecamaquense especula sobre la posibilidad de que el actual Síndico Municipal Fernando Domínguez, que hasta hace unos meses formaba parte del equipo de la alcaldesa Mariela Gutiérrez, sea el Candidato a Presidente Municipal de los verde ecologistas.

Aunado a ello, la gente de Tecámac asegura que quien fue representante estatal de MORENA ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Alfredo Corzo, tuvo acercamientos con el mismo partido para ser postulado a la Diputación Local por el Distrito 33, con cabecera en ese municipio.

Alfredo “Fredy” Corzo, además de ser el medio hermano del alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis, es reconocido en la región por encabezar a la organización “LECAP” de tianguistas y taxistas, con regular presencia en el sur del municipio y encabezar una fundación denominada “Nabell” que se hizo celebre hace unos días en redes sociales por obsequiar a cada uno de sus agremiados un kilo y medio de cebollas y acreditar la entrega de catálogos de venta de zapatos en línea como una “gran acción para detonar el desarrollo económico” de sus agremiados.

Sin embargo la repercusión mayor en contra de MORENA tiene que ver con la gobernabilidad al interior del Cabildo, ya que derivado de las negociaciones para la integración de la planilla de candidatos postulados en 2018, al Grupo de Acción Política (GAP) que encabeza el senador Higinio Martínez Miranda, le fueron asignadas tres regidurías.

Los tres espacios referidos, sumados a la posición que actualmente ostenta el PT y el mencionado Síndico, significan un grupo de oposición a la alcaldesa Mariela Gutiérrez Escalante, que al menos en cuanto a groserías y desplantes en los Cabildos, le han hecho ver su suerte y eventualmente con su fuerza social podrían contribuir a su derrota en las próximas elecciones.

En fin, en ese distrito que fue el que mas votos aportó a la campaña de Andrés Manuel López Obrador, no cayeron bien las primeras designaciones y por lo menos dos de quienes se registraron para contender por la candidatura a la Diputación Federal impugnaron la nominación de su candidata, Magdalena Alarcón, pues argumentan que se encuentra impedida para ser postulada, dado que fue inhabilitada por la Contraloría Municipal.

Además de la inhabilitación, Magdalena Alarcón se registró para participar en el proceso interno de selección de candidatos a Diputados Locales del Partido Revolucionario Institucional, lo cual a decir de los quejosos (Esperanza Ericka Martínez y Edgar Sebastian Salinas) obliga tanto al INE como al Tribunal Electoral a invalidar dicha postulación.

Como podemos ver, en un escenario por demás complicado a nivel estatal para MORENA, tres posiciones estratégicas (el municipio y dos distritos -el federal 41 y el local 33-) en los que hasta hace unos días todas las encuestas auguraban un triunfo rotundo, pudieran verse comprometidas por lo que muchos militantes consideran una ecuación de “suma cero”, en la que el único beneficiado es el partido verde. Interesante.

#### **Atajos**

**Por la izquierda:** Luego de que MORENA aplazó la definición de sus candidatos a alcaldes y diputados locales del Estado de México hasta el 25 de abril, varios aspirantes de diversos distritos y municipios empezaron a cerrar filas para acotar las trincheras en disputa.

Uno de los municipios donde la moneda está en el aire y los grupos de poder morenista tendrán que estirar la liga hasta donde más se pueda, es Lerma.

Ni el ex magistrado, José Castillo Ambríz, la tiene segura, ni el resto de los aspirantes se deben dar por muertos.

En las últimas horas trascendieron una serie de reuniones entre aspirantes a esta alcaldía, por ejemplo Agustín González Cabrera y Eduardo Flores llegaron al sencillo acuerdo de mantener la unidad en las izquierdas para afrontar la elección del seis de junio. Algo que debieron concretar todos o desde hace meses. Habrá que estar atentos.

**Por la derecha:** La Diputada Local del PAN, Karla Fiesco García, propuso en la LX Legislatura una iniciativa para combatir los actos de corrupción en ayuntamientos en los que la Contraloría Municipal es manejada por presidentes municipales, por lo que se busca que los Comités de Participación Ciudadana sean quienes estén a cargo de esta área.

La legisladora local por Cuautitlán Izcalli señaló que “el quehacer del contralor se encuentra condicionado desde su designación, al ser el presidente municipal quien lo propone ante el ayuntamiento, perdiendo independencia desde el inicio de su gestión”.

Ante ello aseguró que los alcaldes no pueden ser juez y parte designando a su propio contralor.

**Por el centro:** Miguel Sámano Peralta continúa su campaña por el Distrito Electoral Federal 01 con cabecera en Jilotepec. El abanderado de la coalición “Va por México” se reunió con vecinos de Timilpan, donde advirtió la importancia de las elecciones de este año, pues señaló que sin 21 no hay 23, en clara referencia a las elecciones para renovar la gubernatura mexiquense.

Señaló que es tiempo de poner un freno a lo que sucede en el ámbito federal, porque si Morena y sus aliados siguen teniendo la mayoría en la Cámara de Diputados, seguirán utilizando los recursos y modificando las leyes a su antojo.

**Por la izquierda2:** El presidente Municipal de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, regresó a su cargo, a pesar de que contaba con licencia, para supervisar las acciones necesarias para la aplicación de la segunda dosis de la vacuna contra el Covid-19 el próximo Lunes.

Tengo confirmado que Sánchez Gómez solicitará licencia de nueva cuenta en espera que el 25 de Abril se conozcan las candidaturas de MORENA al proceso local.

La solicitud de licencia que prepara Juan Rodolfo tendrá vigencia hasta después de la elección del primer domingo de Junio, por lo que sería presentada pasando la vacunación.

En las últimas horas se dio a conocer en otro espacio informativo que Juan Rodolfo Sánchez se había reunido con Ricardo Moreno Bastida, quien es otro de los aspirantes registrados en el proceso interno, lo cual -me confirman- que es falso.

Sánchez Gómez no se ha reunido con Ricardo Moreno, de quien se expresó de manera positiva en días pasados, a pregunta expresa de este periodista.

Sin embargo con quien sí se ha reunido Ricardo Moreno es con Teresa Castell de Oro, la abanderada panista a legisladora federal, lo que ha generado diversas especulaciones.

## SOLICITARÁ LICENCIA ALCALDE DE #TLALNEPANTLA

El cuerpo edilicio de #Tlalnepantla fue convocado este medio día a sesión extraordinaria donde se analizará la solicitud de licencia de Raciél Pérez Cruz, hasta por 60 días. La propuesta establece que Vicente Domínguez Ramírez, el octavo regidor, asuma el cargo de presidente Municipal por ministerio de ley. Con lo anterior queda claro que Raciél Pérez va firme como candidato de #MORENA a la Presidencia Municipal para un periodo consecutivo.

## COLUMNA COMENTARIOS

### AUTOR LUIS NOVELO

### DIARIO DE MÉXICO

#### \* Huachicol

En Ecatepec las autoridades federales y las municipales han realizado una gran investigación y han detectado una gran red de huachicoleo. De hecho, este miércoles, se informó que, tras realizar el cateo de siete predios, la Fiscalía General de la República y autoridades de Ecatepec localizaron una toma clandestina conectada a un ducto de Pemex de donde se habría extraído combustible de manera ilícita, lo que provocó una fuga el pasado 29 de marzo y el descubrimiento de un gran centro de 'huachicoleo'. Esto fue en la Avenida Gran Canal, en los ejidos de Santa María Tulpetlac, lo que suma ya 7 predios que forman parte de esta red de extracción ilegal de hidrocarburos. Todo empezó el 29 de marzo, cuando un fuerte olor a combustible en la planta de bombeo El Caracol, en el fraccionamiento Las Américas, alertó a autoridades federales, estatales y municipales, sobre una fuga de combustible que contaminaba el drenaje, por lo que iniciaron investigaciones al respecto y poco a poco han ido descubriendo más tomas clandestinas. La FGR y las autoridades municipales se continúan coordinando en esta investigación... El Protocolo de Coordinación para la Atención a Partidos Políticos durante el proceso electoral 2021 en el Estado de México, resulta interesante, pues aseguran que se atenderán en tiempo y forma los hechos que se den durante el proceso electoral y serán informados directamente al gobernador, por parte de quienes dirigen los partidos políticos con registro en la entidad. Eso estaría muy bien, porque casi siempre le dan preferencia al partido de origen, en este caso al PRI... La diputada local priista **Grithzel Fuentes López** propuso ante el pleno de la 60 Legislatura del Estado de México, integrar dentro del Instituto Mexiquense de la Juventud un Consejo Ciudadano de la Juventud, como órgano de opinión y consulta en materia de planes, programas y acciones orientadas a dicho sector poblacional. Es una buena propuesta, porque eso de que son precisamente los jóvenes los que saben lo que les gusta o no.

## COLUMNA SE COMENTA

### DIARIO MILENIO

Que la incertidumbre de Morena en Nezahualcóyotl para la asignación de su candidato a presidente municipal hace que sus contendientes y ya palomeados candidatos del PRD, Héctor Bautista y de Movimiento Ciudadano, Juan Zepeda, crezcan exponencialmente en la aceptación del electorado con el hecho de mantenerse firmes en las redes sociales; hay quienes vaticinan que este municipio será el más peleado y parejo en cuanto a votación se refiere, sin embargo, es clara la popularidad que Zepeda aún tiene entre la población, derivada de su pasada campaña rockera a gobernador.

QUE al PT mexiquense habría que entregarle un calendario electoral, pues será hasta hoy por la mañana cuando presenten a sus candidatos a diputados federales en un hotel de la capital mexiquense, casi siete días después del arranque oficial en la carrera por influir en el voto del electorado. Hay quien asegura que la estrategia es para "ahorrarse" algo de los recursos de campañas de los 41 aspirantes a legisladores petistas. ¿Será?

QUE en pasillos, el presidente estatal del PRD, Cristian Campuzano, niega rotundamente que su gestión se haya entregado a la corriente Nueva Izquierda tras la publicación en las redes sociales de esta corriente nacional de una foto en donde Los Chuchos le dan la bienvenida, sin embargo, hasta el momento no ha dado una versión oficial de los hechos simplemente para calmar las aguas entre la

militancia. Lo que sí es cierto es que el perredista ya amarró la posición a la presidencia municipal su pueblo natal, Sultepec, en dónde pondrá de candidata a su señora madre.

Que, sin muchas alternativas, la dirección de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán, plantel de la UNAM en Naucalpan, dice que “en pro del diálogo” con la comunidad estudiantil, mantendrán el paro de actividades académicas para instalar una mesa y discutir los pliegos petitorios presentados por los alumnos, que recurrieron a este modo de manifestación en solidaridad porque les faltaban pagos a sus profes. Eso sí, los paristas establecieron que, en lo que son peras o manzanas, no les podrán solicitar entrega de trabajos, pasar lista, aplicar evaluaciones ni impartir clases virtuales. Abusadillos desde chiquillos

## **COLUMNA CUESTIÓN DE POLEMICA**

### **AUTOR DANIEL CAMARGO**

La polémica...El criminal uso electoral de la vacuna en Neza

Hoy priístas dejarán su militancia en Tlalnepantla. Hoy otorgaran licencia a Raciél Pérez alcalde de Tlalnepantla. SME apoya proyecto de Emilio Ulloa en Neza. Nicolás Romero apunta a encuesta para MORENA. En Izcalli, “Va por México” tienen la gran oportunidad.

FRANCISCO NÚÑEZ Vaya noticia, de acuerdo a una fuente cercana, me adelantan que será hoy que algunos actores políticos del PRI, renunciaran en Tlalnepantla y se irán al Verde Ecologista, será el escenario donde se dé la bienvenida al ex priista, Francisco Núñez Escudero, cerca de las 10 de la mañana Núñez Escudero, quien fuera director del organismo del agua en el trienio de Pablo Basáñez, anunciara su adhesión al partido de Pepe Couttolenc.

+++++ RACIEL PÉREZ. Tal y como lo adelantamos ayer antes de amanecer, será hoy cerca de las 11 de la mañana que al alcalde de Tlalnepantla Raciél Pérez Cruz, le otorguen licencia temporal al cargo, la finalidad, buscar la reelección por MORENA, el trabajo que Raciél ha realizado durante estos más de 2 años al frente de la administración municipal, y su permanencia como el alcalde mexiquense mejor calificado a nivel nacional, han provocado que el Movimiento de Regeneración Nacional, tome la decisión de postularlo al cargo, será cosa de días para que la decisión se de a conocer, mientras tanto el alcalde vela armas.

+++++ ARMANDO NAVARRETE, SERGIO GARCÍA, EDGAR CASTRO La duda se va dispersando, en Nicolás Romero la baraja está sobre la mesa, las opciones de MORENA se reducen a 3 actores políticos. La tríada está compuesta por el alcalde Armando Navarrete López, que acumula más negativos que positivos, el diputado local Sergio García del Partido del Trabajo, ha tenido sustanciales avances en el tema de conocimiento y aceptación ciudadana y Edgar Castro, empresario de la región, su avance en el tema de conocimiento ciudadano es aceptable, lo negativo es la poca aceptación al interior de la militancia, si MORENA no quiere fallar en su decisión, deberá aplicar el método de encuesta.

+++++ Lo adelantamos, la promoción indebida auspiciada por el alcalde de Nezahualcóyotl Juan Hugo de la Rosa en torno a la vacunación contra el Covid19, tuvo reacciones, ayer fue presentada ante el Consejo Municipal del IEEM una denuncia contra Adolfo Cerqueda Rebollo, actual Director del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte del gobierno municipal. La parte denunciante sostiene que el funcionario realizó propaganda personalizada con su nombre y cargo como coordinador municipal de la Jornada de Vacunación, la publicidad impresa contenía el emblema del gobierno municipal, y se presume fue ocupada con fines electorales, vaya descaro, los denunciantes consideran que el alcalde lucro con el dolor humano, y no solo paso en este municipio, sino en bastantes del estado de México. +

+++++ EMILIO ULLOA, MARTÍN ESPARZA Hablando de Nezahualcóyotl, poco más de mil 500 ex empleados de la compañía de Luz y Fuerza, actuales integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas, hicieron público junto con Martín Esparza líder nacional, su respaldo total al proyecto político del Consejero Nacional de MORENA Emilio Ulloa Pérez, como aspirante a la candidatura por Nezahualcóyotl. La interesante adhesión tiene detrás una considerable cantidad de habitantes que apoyan la aspiración de Ulloa, veremos como se va construyendo el escenario de aquí al 25 de abril fecha de definiciones en el Movimiento de Regeneración Nacional. +

+++++ KARLA FIESCO Cuautitlán Izcalli se convirtió en municipio prioritario para la coalición “Va por el Estado de México” y es que no hay que pensarlo mucho, mire: es la tierra de la presidenta estatal del Partido Revolucionario Institucional, Alejandra del Moral Vela y en esa demarcación, el grupo del coordinador de los diputados locales panistas, Anuar Azar Figueroa, tiene muchos intereses. Así que la designación de Karla Fiesco García para nada fue tomada al azar. Se hizo después de muchas consultas y se llegó a la conclusión de que la diputada local con licencia es la mejor opción para recuperar ese importante municipio.

+++++ Afortunadamente para PRI, PAN y PRD, enfrentarán en Cuautitlán Izcalli, a un muy debilitado Movimiento de Regeneración Nacional, el papel del alcalde Ricardo Núñez Ayala no sólo ha sido gris, sino que ha destacado por la agresión contra ciudadanos y el poco apoyo para la reactivación económica. Incluso aquí dimos a conocer cómo Ricardo, se dio a la tarea de repartir vacunas a

directivos y familiares, mientras la población sigue sufriendo el embate de la pandemia y luchando frente a la muerte. Todo eso será oro molido para la coalición "Va por el Estado de México".

+++++ RICARDO MORENO Y JUAN RODOLFO SÁNCHEZ Ayer dimos a conocer en exclusiva el encuentro privado de Juan Rodolfo Sánchez alcalde de Toluca con Ricardo Moreno quien fuera su secretario del ayuntamiento y se convirtiera en poco tiempo en su más duro detractor y rival político, la reunión, que ambos por supuesto han negado, se dio horas después de que JuanRo regresara a su puesto de presidente municipal. Tal parece que como aquí lo escribí, a Ricardo se le acabó el encanto, y busca ahora protección a como dé lugar, hace días también di a conocer la reunión que sostuvo con Teresa Castell candidata a diputada federal de la coalición "Va por México" del PAN, PRI y PRD en Toluca ¿Ahora, quien le dará protección a Ricardo?

## COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX

### ¡Anótelo!.. Almoloya de Juárez dividido en cuatro fuertes candidaturas

#### Escucha la nota

*¡Anótelo!.. En Almoloya el candidato que logre 15 mil votos, gana... Hoy definen más candidaturas en el PAN... En Morena ya se sabe qué grupos tomarán decisiones... Se reúne Alejandra del Moral con sus candidatos... Excelente proceso de vacunación en San Antonio La Isla... Juan Rodolfo se reunió con líderes sociales*

Hoy la Comisión Permanente Estatal del Partido Acción Nacional, encabezada por Jorge Inzunza Armas, dará a conocer los nombramientos de los candidatos a diputados y alcaldes de los distritos y municipios que todavía le faltan. Son al menos 57 municipios los que no tienen todavía abanderado. Muchos están a la expectativa porque es la manera de ser ratificados para abanderar al PAN el 6 de junio.

\*\*\*\*\*

Llama especialmente la atención Almoloya de Juárez, donde son cuatro los partidos que tienen la oportunidad de ganar la elección, de los 11 que contendrán. Está muy competida. Morena, si Luis Maya Doron no va a la reelección, que es casi un hecho, lanzará a un médico de 30 años, con gran reconocimiento de los almoloyenses, él es Jesús Estrada Velázquez. Pero el PAN también tiene una carta fuerte, ella es Alejandra Estrada Mercado, hija de don Ismael Estrada Colín, quien prácticamente abanderaría al blanquiazul, pero fue víctima del Covid. La familia es reconocida y querida en Almoloya. Tiene arrastre, fuerza política y buena imagen. Ambos son jóvenes, preparados, con experiencia administrativa.

Mientras, por el Verde, está Adolfo Solís Carmona, también con buena estructura, pues ya fue presidente municipal y militó muchos años en el PRI. De hecho su padre fue uno de los originales Golden Boy de Arturo Montiel. Sabe cómo hacer las cosas hablando de operación política. Pero enfrente también tiene tres buenos contrincantes. Tiene por ahí un escándalo que él dice que es una mentira. Según debe resarcir al ayuntamiento 213 millones de pesos. Óscar Sánchez García es quien abanderará al tricolor. También tienen elementos suficientes para hacer trabajo de operación política. Su tema es que tiene una denuncia de deudor de pensión alimenticia. Es de destacar que es casi un hecho que quien lleve 15 mil votos a las urnas, ganará.

\*\*\*\*\*

Alejandra del Moral Vela convocó a los 17 posibles candidatos a diputados y a los 52 a alcaldes, de distritos y municipios donde no van en coalición con el PAN y el PRD. Dicen que la dirigente estatal tricolor en la entidad los llamó para darles un mensaje de aliento. Reconoció que es una elección compleja, tienen la oportunidad y obligación de ganar, de demostrar de que están hechos los priistas. Les dijo que hoy está en manos de ellos y ellas, de poner en alto el nombre del Revolucionario Institucional. Y es cierto, enfrentan una elección muy compleja. Necesitaban estas palabras que les levantara el ánimo.

\*\*\*\*\*

Mucho se andan rasgando las vestiduras y exhalando lamentos de dolor en Morena por la selección de candidatos a presidentes municipales y diputados locales. Al final de cuentas, todo se arreglará con base en acuerdos cupulares, donde el Grupo de Acción Política, del senador Higinio Martínez Miranda, y el Grupo de los Puros, de Daniel Serrano Palacios, llevarán la mano a la hora de designar. Quien piense lo contrario estará cometiendo un grave error.

\*\*\*\*\*

En San Antonio la Isla, gracias a la gran organización del ayuntamiento que preside Lizeth Sandoval Colindres, vacunaron, en dos días, a mil 380 adultos mayores en los cinco módulos de atención que fueron instalados para otorgar el formato y despejar dudas de la población. Miércoles y jueves en el

auditorio municipal se llevó a cabo la inmunización con mucho orden, sin demora, respetando los protocolos de salud. En todo momento, la alcaldesa hizo saber que en la entidad no ha pasado la pandemia y seguimos en semáforo naranja. Por eso invitó a sus gobernados a continuar respetando las medidas sanitarias. Ahora sólo falta esperar la segunda dosis y luego seguir con los demás grupos de la sociedad.

\*\*\*\*\*

Hace uso días líderes sociales en Toluca, arrojaron Juan Rodolfo Sánchez Gómez, virtual candidato a la presidencia municipal de la capital mexiquense, por Morena, quien busca ser reelecto el próximo 6 de junio. Esmeralda de Luna Sánchez, dirigente política del Movimiento Nacional Por la Esperanza en el Valle de Toluca y Dirigente de comerciantes (CONASOC). Josué De Luna, dirigente Juvenil de Movimiento Nacional por la Esperanza; Mónica Fragoso Maldonado, exdiputada local; Gerardo Pliego Santana, posible candidato a diputado local por Morena, y Nelly Dávila Chagolla, Décimo Segunda Regidora.



Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370  
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por

